

Kooperationspartner

Justizakademie des Landes
Nordrhein-Westfalen



Dokumenten- und Forschungsstelle „Justiz und Nationalsozialismus“



Kinderlehrhaus zur Förderung des interreligiösen und interkulturellen Lernens e.V.



Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit
Kreis Recklinghausen e.V.

Ausstellung im Theodor-Heuss-Gymnasium:
19 Juni bis 5. Juli 2024, Mo bis Fr von 10.00 bis 15.00 Uhr
Anmeldung: 02361-375940 oder email@thgre.de

Die Ausstellung steht zur Ausleihe zur Verfügung

Informationen:

www.kinderlehrhaus.de

Anfragen an:

info@kinderlehrhaus.de

© Theo-AG, Theodor-Heuss-Gymnasium Recklinghausen mit Kinderlehrhaus zur Förderung des interreligiösen und interkulturellen Lernens e.V.

Würde • Freiheit • Einheit

75 Jahre Grundgesetz der Bundesrepublik Deutschland



Ausstellungseröffnung

19. Juni 2024, 16.00 Uhr

Theodor-Heuss-Gymnasium Recklinghausen
Theodor-Körner-Str. 25, 45661 Recklinghausen

Warum sind die Grundrechte so wichtig?

Die Verkündung des Grundgesetzes am 23. Mai 1949 kommt dem Geburtstag der Demokratie in der Bundesrepublik Deutschland gleich.

Das Grundgesetz bezeugt in eindrücklicher Weise, welche Lehren die Verfassenden des Parlamentarischen Rats, zu dem auch der Namensgeber dieser Schule, Theodor Heuss, gehörte, aus der Nazi-Zeit gezogen haben.

Es bekennt sich u.a. zu Menschenwürde, Demokratie, Rechts-, Sozial- und Bundesstaatlichkeit sowie zu einem vereinten Europa. Ganz bewusst stehen zu Beginn der Verfassung die sogenannten Grundrechte.

Anlässlich des 75. Jahrestages des Grundgesetzes am 23. Mai 2024 haben sich die Schülerinnen der „Theo-AG“ intensiv mit dem Grundgesetz und dessen Geschichte auseinandergesetzt. Sie haben sich auch gefragt, welche Bedeutung einzelne Grundrechtsartikel für sie persönlich haben, dazu individuelle Statements formuliert und diese Ausstellung geplant.

Die Ausstellung lädt dazu ein, sich ebenso die Frage zu stellen:

„Warum sind die Grundrechte für mich wichtig?“

PROGRAMM zur ERÖFFNUNG

Eingangshalle

Begrüßung der eintreffenden Gäste durch die „Theo-AG“

Begrüßung

Jörg Schürmann, Schulleiter

Information zur Ausstellung am Beispiel einiger Tafeln

Mitglieder der „Theo-AG“

Wechsel in die

Mensa

Grußwort

Marita Bergmaier, 1. Stellvertretende Bürgermeisterin

Grußwort der Kooperationspartner

Gerda E.H. Koch, Vorsitzende

„Recht der freien Meinungsäußerung, Schutz im Grundgesetz, rechtliche Würdigung und Bedeutung bis heute“ Impulsvortrag

Jürgen Mehla, Rechtsanwalt

Diskussion, Austausch

Irmin Brocker, Lehrerin

Dank und Einladung zum informellen Teil mit Getränken und Gelegenheit zum Besuch der Ausstellung

Mitglieder der „Theo-AG“ stehen als Ansprechpartnerinnen zur Verfügung